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邵阳日报讯 （记者 黄云 通讯员 孟辉 饶茵）
8月29 日，全市推进奶业扩能座谈会召开，听取奶业发
展、扩能工程推进情况汇报，传达学习中央、省、市有关文
件精神，进一步推动我市奶业稳定发展、扩群增量、提质
增效。市领导仇珂静、晏丽君出席。

会议指出，近年来，市委、市政府高度重视奶业发展，
将奶业扩能列为农业产业“七大工程”行动之一大力推
进，取得了较好成效。目前，我市奶业全产业链产值达6
亿元。城步奶业是我市农业特色产业、乡村振兴优势产
业，应大力推广其产品，大力扶持其产业。

会议强调，要加快组建工作专班，各相关部门要各司
其职，形成强大合力，促进招商引资项目落地，推动奶业
扩能工程提速提质。要积极巩固现有基础，在确保奶源
质量的基础上，让产业发展的红利惠及更多群众。要努
力拓宽消费市场，推动奶业产品由单一向多元发展，切实
提升奶业效益和竞争力。要聚焦延链补链强链，以全产
业链思维统筹推进奶业发展，打好、打响我市奶业“草原
牌”“高端牌”。要落实落细政策保障，从优质牧草供给、
优良品种培育、优质奶源基地建设、乳业科技创新等环节
入手，解决制约奶业发展的关键问题。

推动奶业扩能工程提速提质
全市推进奶业扩能座谈会召开

仇珂静等出席

邵阳日报讯 （记者 王秀丽 通讯员 李宗让
石菁） 8月28日下午，全市商务和开放型经济形势分析
会暨激发需求行动专题会召开。副市长胡小刚出席。

会上，市税务局、市商务局签订《推动商务经济高质
量发展战略合作协议》。武冈市、邵东市、邵阳经开区等
县市区作经验发言或表态发言。市统计局、市税务局作
业务指导，市商务局对下阶段全市商务和开放型经济工
作作出安排部署。

胡小刚指出，要以信心之灯照亮前进之路，摒弃躺平
思想，在坚定信心中凝聚共识、创新思路、谋求实效，迎难
而上将好的思路转化为切实可行的措施。要以“行百里
者半九十”的清醒，坚持不懈地落实各项经济发展目标，
统筹好社零和外贸，实现内外需双轮驱动，统筹好月度和
季度，以月度目标的完成保障季度目标的达成。要以咬
定青山不放松的韧劲，及时发现解决经济运行中的苗头
性、倾向性问题，杜绝任何形式的失管失策，持续助企纾
困解难，激发发展活力，推动全市商务和开放型经济高质
量发展。

推动商务和开放型经济
高质量发展

邵阳日报讯 （记者 杨吉 通讯员 刘恋） 8月
28日，市政协召开“以重点施治提升邵阳市域社会治理
水平”专题议政性常委会会议建议案办理落实情况民主
监督调研座谈会。市政协副主席伍先明参加。

今年4月，市委办根据《政协邵阳市委员会常务委员
会关于以重点施治提升邵阳市域社会治理水平向中共邵
阳市委、市人民政府的建议案》下发通知，把该建议案细
化分解为具体事项，列出15条责任清单，明确责任单位
及完成时限。

会上，市委办、市委组织部等17个单位分管负责人
汇报了建议案办理情况、存在的问题及下一步工作打算。

伍先明指出，各单位要及时做好汇报对接，加强协同
配合。要紧盯任务清单，进一步查漏补缺，做到心中有
数，明确工作方向。要严格按照时间节点，强化责任担
当，全力推动各项任务落地落实。要强化统筹调度，针对
难点问题，深入实地调研，开展民主监督，及时总结提炼
成功做法，为全面提升基层社会治理体系和治理能力现
代化水平作出更大贡献。

同题共答
共助市域社会治理效能提升

邵阳日报讯 （记者 杨吉 通讯员 黄得志） 8月
29日上午，市政协副主席杨博理带队到双清区火车站乡
实地督导文明城市建设工作。他要求，以文明城市建设
为契机，立足常态长效、精准精细，高标准、严要求推动各
项工作提质增效。

在火车站乡莲荷村，杨博理仔细查看环境卫生整治、
基础设施维护、创文氛围营造等情况，并与该村相关负责
人详细交谈，了解创建工作开展情况以及存在的问题和
困难。杨博理还前往白云村、古塘社区等地，实地查看公
益宣传栏设置、垃圾清运等情况。

杨博理指出，要进一步提高思想认识，强化责任落
实，以更高标准、更严要求、更实举措，扎实推进文明城市
建设各项工作；要进一步查漏补缺抓整改，确保各项工作
提质增效；要进一步对照要求整理工作台账，加大检查力
度，持续做好日常巡查督查工作。各联点单位要协同村
（社区）常态化开展形式多样的文明实践活动，不断提高
群众对文明城市建设工作的知晓率、参与率和满意度。

常态长效推进文明城市建设

邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会第十九次会议决定：接受刘永德辞去邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会副主
任职务的请求，报邵阳市第十七届人民代表大会第四次会议备案。

邵阳市人民代表大会常务委员会
关于接受刘永德辞去邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会副主任职务的

决 定
（2024年8月28日邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会第十九次会议通过）

邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会第十九次会议决定：接受蒋志刚辞去邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会副主
任职务的请求，报邵阳市第十七届人民代表大会第四次会议备案。

邵阳市人民代表大会常务委员会
关于接受蒋志刚辞去邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会副主任职务的

决 定
（2024年8月28日邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会第十九次会议通过）

任命：
黄振国为邵阳市监察委员会副主任。
决定任命：
王霖为邵阳市审计局局长。

决定免去：
黄振国的邵阳市审计局局长职务。
免去：
王霖的邵阳市监察委员会委员职务。

邵阳市人民代表大会常务委员会任免、决定任免名单
（2024年8月28日邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会第十九次会议通过）

邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会第十九次会议，
听取和审议了市财政局受市人民政府委托所作的《关于邵阳市
2023年市级决算草案和2024年上半年预算执行情况的报告》和
市审计局受市人民政府委托所作的《关于2023年度市级预算执

行和其他财政收支的审计工作报告》。会议结合审计工作报告，
对2023年市级决算草案和市级决算报告进行了审查，同意市十
七届人民代表大会财政经济委员会提出的《关于邵阳市2023年
市级决算草案审查结果的报告》，决定批准2023年市级决算。

邵阳市人民代表大会常务委员会关于批准2023年市级决算的决议
（2024年8月28日邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会第十九次会议通过）

8月21日，邵阳纺织机
械有限责任公司生产车间
里一派繁忙景象，车间技
术 人 员 正 在 加 紧 赶 制
M5473 新型绿色环保浸轧
定形联合机外贸订单。据
悉，该型号浸轧定形联合
机智能化、自动化程度较
高，可通过大数据、工业互
联网及人工智能技术构建
工艺执行系统，从而有效
降低生产成本、提高生产
效率，因此畅销多国。

邵阳日报记者 刘昌鸿

通讯员 丁治吾

摄影报道

邵阳日报讯 （记者 陈贻贵 通讯员
周洋 傅勇 银芳兰） 8月28日上午，武
冈古城廻龙街口污水管道工程项目施工过
程中，施工人员发现了一尊保存完好的石
龟。这一发现令人振奋，立即吸引了社会
各界的广泛关注。

武冈市文物保护中心主任林金凤介绍，
接到污水管道工程施工人员的电话后，他们
立即派人赶赴现场，发动现场群众进行保
护、监管，并对石龟进行了测量和清洗。经
过测量，这尊石龟通长165厘米，通高60厘
米，重约2吨。随后，他们向邵阳市、湖南省
文物专家求助，咨询如何对其进行保护。因
为石龟很重而且不便拖运，在省文物专家的
建议下，最后决定暂对石龟进行原址保护。
至于后续如何保护，将会进一步研究实施。

作为古代建筑中的常见装饰元素，石
龟常背负石碑或石碣，象征着坚韧不拔与
长寿吉祥。《武冈州志》记载了“五龙不出
城，三龟守城门”民间传说故事。其中的

“五龙”，指的是武冈城内五座以龙命名的
桥梁，即兴龙桥、攀龙桥、骧龙桥、游龙桥、
化龙桥。在武冈城内的东门内、老南门、鳌
山街，过去是有三个雕刻得栩栩如生的巨
大石头乌龟镇守城门的。这三只石龟不仅
是守护古城的忠诚卫士，更是武冈人民对
于和平与安宁的期盼与寄托。

林金凤介绍，此次出土的石龟，龟体完

整，形态逼真，不仅展示了古代工匠的精湛
技艺，更蕴含了深厚的文化底蕴。《武冈州
志》中记载的“五龙不出城，三龟守城门”民
间故事，没有历史考证，充满着神秘色彩。
此次发现的这尊石龟是其中的第二龟，它
的出土，不仅是对“三龟守城门”传说的有
力佐证，更是对武冈古城悠久历史和灿烂
文化的生动展现，为武冈古城的历史文化
添上了浓墨重彩的一笔，同时也为进一步

挖掘、整理和研究武冈这座千年古城的历
史提供了重要素材。

林金凤表示，他们将以此次发现为契
机，进一步加大对武冈古城工程项目的监管
力度，确保在推进城市建设的同时，能够最
大限度地保护文物古迹和历史遗址。同时，
还将组织专家团队对出土石龟进行深入研
究，挖掘其背后的历史故事和文化内涵，为
武冈古城的文化旅游事业注入新的活力。

武冈古城出土巨型石龟

“三龟守城门”传说有了实证？

巨型石龟出土现场。


